

EDITORIAL

Presentación

Presentación



En los últimos años hemos sido testigos de diversos acontecimientos en el ámbito nacional que ponen en evidencia los complejos y diversos escenarios de transformación que enfrenta el país. En los 10 números publicados anteriormente, *Trans-pasando Fronteras* dio pie a la discusión transdisciplinar de temas migratorios, espacios de inclusión, ética, conflicto, así como también sobre relaciones internacionales y sus mutaciones frente a los diferentes fenómenos o dinámicas sociales que surgen como respuesta a estos.

Sin embargo, en esta ocasión, dedicamos este número especial a una disciplina que desde su conocimiento, busca cuestionar y explicar las dimensiones psicológicas de los fenómenos sociales. La psicología, hace frente a los arduos retos que implica desentramar la relación individuo y sociedad, retos que en la coyuntura actual de posconflicto en Colombia se ven acentuados tanto en la práctica como en los modelos teóricos y de enseñanza.

Esta propuesta “*Retos del ejercicio psicológico*” que surgió a raíz del III Encuentro Nacional de Psicología (ENEPSI) en Cali, busca promover el estudio y la discusión sobre los diferentes retos y necesidades que el psicólogo en formación deberá enfrentar para abordar el posconflicto en un contexto tan particular como el colombiano.

Aunque enfocarse en una disciplina específica no es común en esta revista, este número, que se publica después de una larga pausa y la conformación de un Equipo Editorial completamente nuevo, apunta

a discusiones que surgen en una de las disciplinas claves para momento de transición y transformación histórica que supone el pos-conflicto. Para preservar la transdisciplinariedad de la revista, los y las autoras que ayudaron a la construcción de este número vienen de diversos campos académicos y prácticos para enriquecer la discusión desde diferentes perspectivas. Estos, abordaron la temática desde una perspectiva transdisciplinar que refleja una intención por estudiar las dinámicas en las dimensiones psicológicas de los fenómenos sociales y la relación individuo-sociedad en toda su complejidad.

Para finalizar, quisiera agradecer inmensamente a quienes se sumaron con valentía y entusiasmo a formar parte de este nuevo Equipo Editorial con la intención de revivir la revista después de dicha pausa. Su participación constante no sólo fue valiosa para la construcción de este número, sino también para renovar completamente la imagen de la revista estudiantil Trans-pasando Fronteras y plantearse metas cada vez más grandes.

Siendo así, no queda más que dar paso a los artículos que desde diferentes partes del país e incluso del continente, plasman en sus páginas argumentos y reflexiones dignos del debate planteado para esta disciplina y sus futuros practicantes.

Ana Carolina Palma García
Editora Ejecutiva